

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. peseta
Un año. 4

TORTOSA

Sábado 2 de Marzo de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Tales Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 351

Las elecciones en Tortosa

La legalidad marcelinera

Es asqueroso, denigrante, villano, el comportamiento electoral llevado a cabo en Tortosa por los secuaces de Marcelino. Jamás se ha registrado bochorno igual al que tuvo lugar el pasado domingo en nuestra ciudad.

Hicieron lo que les dió su realísima gana. Votaron, más bien, robaron los votos, como si fuera la cosa más natural del mundo. Nos demostraron, en fin, una vez más que la dignidad y la legalidad para ellos es un mito, que aquí no impera y domina otra voluntad que la suya, ni otra ley que la del más bruto.

Pero también nos demostraron que son ignorantes en sumo grado; que tan abocado está su instinto al robo, que ni tan siquiera se dieron cuenta que en casi todas las urnas introdujeron más papeletas que número de votantes había en los respectivos colegios. Los atropellos estuvieron a la orden del día, así como las indignidades, en todos los colegios.

Hubo colegios, como en el de San Lázaro, que no fueron más de cuarenta los electores que acudieron a emitir su voto, y salieron de las urnas más de 300, así como en los del casco de la ciudad, en que no subieron de 150 a 200 los que acudieron a emitir el voto, y salieron más de 300 y 400 votos.

Pero, además, también hemos de hacer notar que los 150 o 200 individuos que habían acudido a emitir el sufragio en estos colegios eran unos cuantos marcelineros que formaban ruedas, como ellos mismos no se recataban en pregonar, y que después de votar en un colegio iban a otro a continuar su indigna tarea. Es decir, que la elección de Marcelino Domingo la verificaron unos cuatro centenares escasos de individuos que en su mayoría no alcanzaban la edad reglamentaria para votar, como lo prueba el siguiente diálogo que «pescamos» en la calle de la Merced a unos jóvenes marcelineros de 18 a 20 años. Salía uno corriendo y riendo del colegio electoral de las Escuelas Públicas.

—¿Ya has votat un'atra vegada?

—Sí.

—¡Bons!... quin fart te'n fás! ¿Cuántes vegades hi has anat ya?

—Set... ¿y vatros?

—Yo sinc.

—Yo tres.

—Yo també tres.

—Pos yo hai votat més que tots vatros.

Hay votat a tots los colegis menos un que ara i vaix, que es aquí al Jusgat.

Pero quienes batieron el «record» de lo asqueroso fueron algunos interventores y presidentes marcelineros. Lo demostraremos.

Entre los elementos de las derechas surgió la idea de votar a nuestro querido amigo el Dr. Ferrer, el cual obtuvo una votación lucidísima que ahogaron con sus malas artes los indicados interventores y presidentes de algunas mesas.

Llegó a tanto su osadía, que cuando emitíase un sufragio en favor de nuestro amigo era sacado de la urna tan pronto el elector derechista salía del colegio, siendo sustituida la candidatura del Dr. Ferrer por cinco o diez de las de Marcelino Domingo. Y así se explica que a la hora del escrutinio salieran más candidaturas que número de votantes figuraba en el colegio.

En el de las antiguas Casas Consistoriales, nos consta que votaron la candidatura del Dr. Ferrer, de 80 a 100 admiradores y amigos, no apareciendo a la hora del escrutinio más que el irrisorio número de 11 papeletas, mientras que de Marcelino salieron en cantidad de 300, siendo así que sabemos, también por amigos que tuvieron la paciencia de estar todo el día a la mira, que no acudieron a votar los marcelineros más que en número de unos 85 y aún algunos de éstos formaban parte de las ruedas que se organizaron.

Prueba de que la votación de nuestro amigo, a pesar de no haberse hecho propaganda alguna, ni de haberse trabajado ni recomendado, y que hasta el propio Dr. Ferrer ignoraba de que se votaba, hubiera sido tan numerosa como la de Marcelino Domingo, nos la da el colegio de la Merced, que estaba presidido por nuestro correligionario don Antonio de Wenez y en el que los interventores marcelineros, que eran los únicos que había en todos los colegios, no pudieron vaciar los bolsillos, pero sí las ruedas hicieron de las suyas; pues, a pesar de esto, nuestro amigo alcanzó tantos votos como Marcelino. Como pruebas nos las dieron también los colegios de Jesús y Regués, que también estaban presididos por amigos nuestros, que no toleraron los abusos que en otros cometieron los presidentes marcelineros, sacando casi tantos votos como el candidato republicano.

Y que la elección de Tortosa fué una in-

dignidad y que el acta de Marcelino está amasada con pucherazos y ganada con trampas y canalladas, nos lo demuestra también el no haberse constituido muchas mesas en el distrito, apuntándose todo el número de votantes que en la lista figuraban, incluso de los ausentes y fallecidos, y aún en algunos puntos rebasaron la cifra, seguramente para halagar a su dueño y señor y hacer que los miles figuraran en gran cantidad en el número total, como así sucedió.

Jamás hemos presenciado elección más asquerosa e inicua que la verificada el pasado domingo en Tortosa. Las candidaturas de Marcelino entraban en las urnas a puñados, sin sentir ninguna clase de vergüenza ni experimentar rubor los que tales actos cometían. Las candidaturas de nuestro amigo eran sacadas de las urnas y hechas pedazos. Los agentes de la Autoridad marcelinera impedían la entrada a los colegios, a la hora del escrutinio, a los que no comulgaban con sus doctrinas. Los presidentes marcelineros apuntaban los centenares que les daba la gana en favor de su ídolo, y daban como «limosna» once o doce votos a nuestro amigo. En muchos pueblos no se verificó elección... En fin, señores, las elecciones en el distrito de Tortosa fueron el acabóse. El acta de Marcelino, si es que no sea anulada, será la más «limpia» que se presentará al Congreso. Es toda ella la voluntad del pueblo. ¡Lo juramos!

Esa es la justicia y la legalidad marcelinera y lo demás... todo música celestial.

LLAONET.

Pota-cranca, convencido

Consultado el resultado de las elecciones, decía el conde de Romanones en una tertulia de varios amigos lo siguiente:

No se puede dudar que el país es contrario al intervencionismo. Bien claro se ha demostrado, dejando fuera del Parlamento a los Sres. Lerroux, Alvarez y Giner de los Ríos, a pesar de que éstos presentaban su candidatura por varios distritos.

Gracias... Gracias...

Damos las más expresivas a todos los amigos y admiradores que el domingo pasado, dando una prueba más de la repugnancia que sienten de la política marcelinera que nos adogala y envilece, emitieron sus sufragios en favor de nuestro entrañable amigo Dr. Ferrer, haciéndonos concebir la esperanza de que Tortosa será reconquistada en plazo no lejano y librada de las garras de los modernos tiranos de la libertad.

La justicia del pueblo**¡Los traidores castigados!**

Ya lo pronosticábamos hace tres semanas que el pueblo daría su merecido a los traidores. Y la justicia ha sido hecha. Los traidores castigados tal como merecían.

El cuerpo electoral español, las masas tantas veces explotadas y engañadas con falsas promesas, han demostrado esta vez que son dueñas por completo de su espíritu y de su voluntad, que están ya hartas de tanta palabrería hueca y de que a sus espaldas se alimenten tantos zánganos.

No les ha valido, no, que apelaran a medios bajunos y repugnantes; no les ha valido, no, que buscaran refugio en varios distritos para salir victoriosos del naufragio, pues de todos han sido echados, de todos les han expulsado, en todas partes han sido derrotados.

La historia política española no registra en sus anales paliza mayor y de tanta magnitud como la que han recibido en esta elección las izquierdas.

Si serán perversos y malvados, si estarán gastados y podridos los jefes republicanos, que ningún distrito, nadie se ha querido quedar con ellos. Los obreros, tan de por sí obcecados con los ideales avanzados, han raciocinado también, y con un gesto que les honra y enaltece, demostrando que por sus venas corre todavía la sangre de la hidalguía española, han lanzado lejos de sí a los aventureros, que esta vez, más que en ninguna otra, necesitaban sus sufragios para justificar cierto ficticio poder en la opinión española y cobrar... la tan ansiada amistad con nuestros no menos caros «amigos» los aliados.

La lección ha sido dura, terrible, para los traidores, para los intervencionistas, que no salen de su estupefacción, ya que han quedado como viendo visiones al ver que de momento, espontáneamente, de cada español, en cada corazón ha despertado un sentimiento y ha nacido un patriota. El orden ha triunfado sobre la revolución. Los buenos han hundido a los malos. Los hijos amantes han vencido a los espúreos.

No le ha valido, no, a Lerroux que se presentara por Madrid y por Barcelona; pues en Madrid y en Barcelona ha sido derrotado. No le ha valido, no, a Melquiades que se presentara por Madrid, por Gijón y por Castropol (Oviedo); pues en Madrid, en Gijón y en Castropol ha sido derrotado. No le ha valido, no, a Giner de los Ríos que se presentara por Barcelona y por Vélez-Málaga; pues en Barcelona y en Vélez-Málaga ha sido derrotado. Como no le ha valido tampoco a Juncosa la protección de Nougués por Tarragona, que también ha sido hundido. Casi nadie se ha salvado del desastroso naufragio izquierdista. Ni Layret, que confiaba en la protección de Marcelino y que también ha sido hundido en Gerona. Ni Pérez de Rozas, que también ha sido echado a pique en Roquetas; a pesar de rodearse de apaches barcelonines y estar apadrinado por Domingo. Ni Soriano, que le hacía creer al-

guna esperanza de triunfo en Valencia su reciente atentado. Ni Pich en Barcelona, a pesar de sus millones e ir del brazo de Lerroux. Ni Unamuno en Salamanca, a pesar de su sabiduría. Como no les han valido a toda la demás cohorte de vividores y políticos truhanes sus artimañas y su oro, las malas artes empleadas y sus engañosas promesas puestas en juego. Todo ha sido en vano. El pueblo español ha raciocinado y ha barrido a toda la inmundicia que nos deshonraba, a todos los chupópteros que le esprimían.

Sólo uno ha logrado salir triunfante del chaparrón; pero no temamos, no gozará muy a sus anchas del triunfo, pues toda esa gente son alimañas muy egoístas, que cuando no tienen o no encuentran enemigo que se deje clavar el diente se despedazan mutuamente, como ya nos lo demostraron los radicales en la Casa del Pueblo de Barcelona, el pasado domingo, prorrumpiendo, al saberse la derrota de su jefe y el triunfo de su aliado Marcelino, con gritos de ¡muera el desleal y traidor!

Así, pues, la derrota ha sido completa.

La escoria social ha sido barrida en toda la línea. Despertar tan hermoso de todo un pueblo llena nuestros corazones de lisonjeras esperanzas, confiando todavía en una salvación que creíamos perdida. Esta fecha, esta elección quedará grabada en todos los corazones amantes, como imperecedera, como digna de ejemplo, que enaltecerá a los que con gesto viril e inflamados sus pechos de santa indignación y amor patrio, arrojaron lejos de sí a los hombres indignos, incíviles, que a tan bajo nivel nos habían colocado ante la civilización moderna y que tan arteramente habían robado la conciencia de nuestro proletariado.

Los traidores castigados están. El desprecio que les ha infligido en pleno la opinión española ha sido el acto más hermoso de civismo que se conoce. La patria está orgullosa. El orden está asegurado. La honorabilidad ciudadana está a salvo de la lengua viperina de los eternos difamadores, pues con el acta se les ha despojado de la inmunidad y con la inmunidad se les ha arrancado la lengua. La buena causa, pues, en todos sus órdenes y diferentes aspectos ha triunfado. La revolución ha sido ahogada. La tranquilidad del hogar está garantida. España se ha salvado. El obrero reivindicado y emancipado. Y todos en general hemos ganado.

LLAONET.

Las elecciones del domingo

La voluntad del pueblo tortosino y los actos de la servidumbre.—Pucherazos con mala-pata.—Mañas inútiles.—Ellos y nosotros.—Paso al artista.

No fueron elecciones lo que se celebró en Tortosa el pasado domingo, fué una manifestación de los sentimientos legalistas de la tiranía que domina a Tortosa, y que viendo escapárseles de sus manos la víctima de cuya sangre se nutre, recurrió a los procedimientos caciquistas para sostener en sus manos las riendas del pueblo que, aquejado de tanta inmoralidad, trata ya de librarse del yugo opresor que le martiriza y le arranca a trizas su piel cribeteada por las continuas sangrías de los parásitos que por aquí merodean.

El pueblo tortosino ha visto ya claro sobre los diversos asuntos y engaños de los Censos y de lo de Forá Pagos; sabe ya a qué atenerse en los asquerosos latrocinios del Registro Fiscal, aumento de Contribución Urbana, Repartos y más Repartos; conoce a los ladrones y a los chupópteros, y el pueblo tortosino agitóse gallardamente cual despertar de arrogante león, en el día del pasado domingo, y con sensatez, sin estridencias ni amenazas matonescas, propias tan sólo de los Perez de Rozas y Marcelinos, fué a depositar en las urnas, a exteriorizar ciudadanamente su voluntad soberana, su deseo vehemente de redención y de verdadera renovación.

Pero entre la voluntad genuina del pueblo tortosino y su manifestación externa se interpuso la conciencia del caciquismo republicano, la desaprensión insensata e incoherente de los criados de los serviles, de los amantes de la voluntad del pueblo, y

allí era de ver, en los colegios electorales de San Telmo, del Hospital, de las Escuelas de niñas de Remolinos, etc., como apenas salía un elector de depositar su voto, los titulados defensores de la legalidad marcelinera sarpeaban la papeleta para rasgarla y meter en la urna otra y otras a su gusto y afición.

Allí fué de ver con qué barra y mala-pata, en los colegios de Casas Consistoriales, Cava, Enveija, Aldea y San Vicente, encerrábanse con llave dentro del local, los grandes embusteros, y cambiaban las papeletas a su gusto; daba gusto en el Colegio de la Merced como votaban con nombres supuestos y repetían la suerte y alardeaban después de ello, hombres y jóvenes cuyo sentido moral estaba reducido a la imbecilidad de togloditas cuadrumanos.

A nosotros nos causaba honda risa el ver trabajar con tal necedad mañosa a los corifeos de la Igualdad y de la Justicia popular.

Era aquello el colmo de la viceversa, de la falsedad y de la andante embustería.

Pero vuestras ridículas artes de gitanería han resultado inútiles ante la conciencia pública; vuestros viejos ardides de gastado caciquismo han quedado demostrados ante el pueblo, y esas mañas indignas y asquerosas las detesta el pueblo; vosotros habeis querido resucitarlas; tanto peor para vosotros: el noble y engañado por vosotros, pueblo tortosino os sepultará nuevamente con ellas en día no lejano.

No, nosotros no vamos a descender al

nivel de los garrapateadores de «El Eco de las Calumnias», del periodicucho «El Pueblo», usando un léxico de letrina; no, nosotros no pertenecemos a esa raza emporcada en la inmundicia del estercolero; nosotros no nos hemos enriquecido con negocios sucios; nosotros no somos hijos espúreos de Tortosa que pletóricos de ambición llevamos a los hijos de la misma a la revolución, a las barricadas, dando ocasión para llamar a las filas a los pedazos de las entrañas de las madres tortosinas; nosotros no somos traidores a España ni nos hemos embolsado ningún cheque con el producto de la sangre de nuestros hermanos, ni hemos vendido a los payeses tortosinos a cambio del negocio de las Prensas y del Registro Fiscal.

Seguid, seguid vomitando calumnias, sandeces e inmundicias; nosotros somos nosotros, el pueblo ya nos conoce y juzga.

Somos los verdaderos defensores del pueblo, los que jamás claudicamos.

A nosotros ni nos compran los enemigos de España, ni nos desiumbran los negocios sucios.

Vosotros continuad bramando, coceando y vomitando.

Nosotros seguiremos tranquilos nuestro camino y os impondremos la justicia verdadera, la justicia del pueblo, acallando vuestros bramidos, domeñando vuestras coces y convirtiendo en fructífero abono vuestras inmundicias.

Nosotros sabremos construir, edificar. Vosotros sólo habéis sabido destruir.

La labor de vuestra piqueta demoleadora ha terminado; dejad ahora paso al trabajo del artista, abrid paso buenamente, pues de lo contrario os arrojarémos a escobazos de Tortosa, de esta Tortosa sufrida y abnegada que vosotros la habéis degradado, convirtiéndola en campo experimental de revoluciones de guardarrópia; abrid paso, ídos pronto, farsantes, porque si no os marcháis os aplastaremos como se aplasta a un sapo inmundo.

QUINTÍN GAOLERO.

Muchos empleados municipales se quejan de que se les adeudan tres y cuatro meses.

¿Qué se hace el dinero?

La candidatura Jaimista

A unos cuantos jóvenes del Requeté Jaimista se les ocurrió la idea la antevíspera de las elecciones de votar en las mismas al leader de los jaimistas en este distrito, nuestro querido y entrañable amigo Dr. D. Joaquín Ferrer.

Dicho y hecho.

No les digo a Vds. como voló la noticia por la ciudad, despertando general entusiasmo hasta tal punto, que sin anuncios periodísticos ni proclamas de ninguna clase depositáronse en las urnas el pasado domingo, entre los 12 colegios electorales de Tortosa, más de 1.000 papeletas con el nombre prestigioso de nuestro amigo.

La sinceridad electoral marcelinera no permitió que constaran en los escrutinios

más allá de 400; pero, desgraciadamente para ellos, la perspicacia del pueblo tortosino es muy superior y está por encima de las obtusas inteligencias de ciertas gentes cuya epidermis ha endurecido lo suficiente para no sentir las quemaduras morales del bóchorno caciquil.

Días se acercan en que la voluntad del pueblo se impondrá y barrerá para siempre toda esa kábila de merodeadores políticos.

Payeses: las elecciones ya han pasado; esperaos, que ahora vendrán los repartos... y la contribución Urbana.

¡Vais a reventar de satisfacción!

Bachillerías

Pasaron las elecciones y con ellas se acabaron los viajes diarios en auto de los «gorreros» y del primo Perez de Rozas.

Por cierto que, a pesar de tanta amenaza y de tanto gallear, Perez de Rozas se ha vuelto a Barcelona sin disparar un tiro y sin ganar el acta que tan segura decía tener.

Todo eso después de la venida de los setenta pinchos que se trajo del moll.

Ja, ja. Este Perez de Rozas es un tío que se les ha venido de las Américas a los republicanos de por acá.

Carambita y cómo tiraba las peluconas.

Afortunadamente, Perez de Rozas volverá a establecerse en el huerto de la Travala y entonces podremos conocer de cerca a ese tío americano o primo de verdad.

Porque no duden Vds. ni un momento que Perez de Rozas volverá. Vaya si volverá.

Volverán las oscuras golondrinas de la Travala el huerto a escalar,

Volverá prontito Peret de Rozas el dinero del bolsillo a vaciar y hartará a gandules socialistas que con eso de la república el timo continuarán...

«El Pueblo», diario de la sandez, dedica a nuestro querido amigo el Dr. Ferrer el calificativo de «parafernial».

¿Qué querrá decir con esto «El Pueblo»?

¿Que nuestro amigo es pobre?

Es verdad, chico, y no vamos a desmentirte en ello.

El Dr. Ferrer jamás ha sido traidor a su patria y... por eso no ha cobrado cheques de Bancos extranjeros.

Marcelino ha salido diputado por Barcelona.

Marcelino se ha apropiado magarrufamente el acta de Tortosa.

¿Con cuál va a quedarse Marcelino? ¿Con la sucia o con la traidora?

Entre Barcina y Tortosa su ambición es... coja.

GRAN MITIN

Mañana, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el Círculo Jaimista del Jesús.

Crónica general

—Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

— ENTRE les obres socials de segura transcendencia es fer la correspondència usant sempre les postals qu'En Cornet ha dibuixades per la «Lliga del Bon Mot», son obres d'art acabades i molt morals sobre-tot.

Se venen en casa lo Delegat de la «Lliga del Bon Mot» (Carrer Gil de Federich, 11. principal), en colecció de 9 postals, 40 cèntims i soltes a 5 id.

Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», nove'a, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Díez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego San José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre. «La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas. «El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca. «Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser. «Por la Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva. «Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D.

de profesión domiciliado en provincia de

..... calle

..... núm. acepta la

suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

GABINETE OPTALMICO
 DEL
Doctor OLIVERES
 COULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
 Consulta de 10 a 1
 Operaciones de 3 a 5
 Calle Rusa, 3
 TORTOSA

Agencia de Negocios
 Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
 representada por:
José Sabaté Blanch
 Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Roquetas

El mejor reconstituyente. es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)** que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Marca registrada

Viuda de J. Climent y C.ª S. en G. TORTOSA

Reservada para el acreditado
Acete GEVE
 de bigudo puro de bca'ao
 DEPOSITO GENERAL
Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias
 Granos especiales para cada clase de terreno y cultivo
Francisco Levega
 Calle Tortosa. — ROQUETAS

Dr. E. SANZ
 MEDICO
Temple Tortosa
 Corsetería La Parisiën
 DE
Juan Massagué
 Calle de la Ciudad, 5 Tortosa
 Consultorio Homeopático del
DR. T. HOMEDES
 Moncada, 18, pral., Tortosa
 (Frente al café de las Siete Puertas)
Fábrica de alpargatas LLASAT
 Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
 Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción
Hijos de Maria Ahis
 Antigua Casa Marcasti
 San Blas, 15, TORTOSA
 Sucursal, Arrabal de la Cruz

Primeras Materias para Abonos
 Cueros de todas clases
J. SAMARRA ESPUNY
 Tortosa Calle Reu., 8

MUEBLES
J. Furié Forcadell
 Taller de Carpintería y Ebanistería.
 Venta de toda clase de muebles.
 Imágenes y objetos propios para regalos
 Mayor 50—Amposta

Fábrica de géneros de punto
Samuel Fabregat
 Ferrerías.—Tortosa

DR. J. FERRER
 Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS
 P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

Fábrica de Mosaicos
 DE
Federico Garcin Trobat
 Despacho y Fábrica: Cambios, 19 (junto al puente particular)

La única casa de ésta que fabrica sus mosaicos con prensa hidráulica, lo que equivale a darles un doble por lo menos de resistencia que el que se consigue por otro procedimiento, antiguo y ya en desuso.

Certificados a disposición del cliente de varios señores Arquitectos, Ingenieros, industriales y propietarios que han empleado con él mayor éxito mis mosaicos.

Dibujos artísticos propiedad de la casa.
 Pidan muestras y catálogo al Despacho y Fábrica:

CAMBIOS, 19 (junto al puente particular)

NEUMOSOL
 Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc.

NEUMOSOL
 se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar
NEUMOSOL
 es el Rey de la medicación bronco-pulmonar
 Probarlo es curarse

Ismael García
 Médico-Dentista
 Enfermedades boca y dientes.—Extracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.
 Plaza Nueva del Vall, 3, principal
 (al lado del Puente de Piedra)
 Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.
 Festivos: de 10 a 12.